
ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 1 

DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS POMBA E MURIAÉ – COMPÉ DO ANO 2 

DE 2019. 3 

 4 

Aos vinte e um dias de fevereiro de dois mil e dezenove, instalou-se a 1ª Reunião Ordinária 5 

do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé – COMPE 6 

do ano de 2019, à Rua Dorymendonte Alves Simões, 587, no Bairro Caxias de Guarani/MG. 7 

Compareceram os seguintes conselheiros, entre titulares e suplentes: Sebastião Vieira de Jesus 8 

–IEF; Celso Luiz de Oliveira – SEAPA; Francisco Carlos Tavares - PMMG; Vicente de Paulo 9 

Pinto – PM Ubá; Anézio da Cruz Rodrigues – PM Goianá; Marco Aurélio dos Santos Silva – 10 

PM Miradouro; João Batista Pinto – COPASA; Maria Aparecida Muruci Monteiro – 11 

DEMSUR; Luiza Fonseca Cortat – FIEMG; Heverson Vieira Marangon – CEAVARP; Robin 12 

Le Breton – Associação Amigos do Iracambi; Jackson Leandro Moreira Gonçalves – FUPAC 13 

Visconde do Rio Branco; Maria do Carmo Varella Bastos - ABES. Assuntos em Pauta: 1. 14 

ABERTURA DA SESSÃO. O Presidente do COMPÉ, Sr. Heverson Vieira Marangon, abriu 15 

a 1ª Reunião Ordinária do COMPÉ de 2019 cumprimentando e agradecendo a presença de 16 

todos. 2. LEITURA DOS INFORMES DA SECRETARIA. O Secretário João Batista 17 

alertou aos presentes que se atentem às ausências nas reuniões plenárias, visto que algumas 18 

instituições já atingiram o número máximo admitido de ausências e que, conforme o 19 

Regimento Interno, haverá necessidade de substituição das instituições faltantes. O Presidente 20 

Heverson informou também que o Comitê apoiou o evento “1° Encontro de Meliponicultores 21 

da Zona da Mata” realizado no último dia 09/02/2019. O evento foi promovido pelo Centro 22 

de Educação Ambiental do Vale do Rio Pomba (CEAVARP) e teve como objetivo a troca de 23 

experiências e informações entre especialistas e profissionais da área, visando à proteção e 24 

preservação das abelhas. Informou também que o Comitê foi convidado a participar de um 25 

Grupo de Trabalho do CEIVAP que terá como objetivo discutir projetos de reservação de água 26 

e se comprometeu a trazer esta discussão para o COMPÉ devido à sua relevância para as 27 

bacias dos Rios Pomba e Muriaé. 3. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA 3ª 28 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMPÉ DE 2018, REALIZADA EM 29/11/2018 EM 29 

GUARANI. Dispensada a leitura da ata, tendo em vista o prévio envio da minuta, a mesma 30 

foi colocada em votação, sendo ela aprovada por unanimidade 4. APRESENTAÇÃO E 31 

APROVAÇÃO DO ORÇAMENTO ANUAL DA AGEVAP 2019 (PARCELA 32 

CUSTEIO). O Presidente Heverson Marangon convidou o Especialista Administrativo da 33 

AGEVAP Alexandre Cid a apresentar a proposta orçamentária anual da parcela de custeio do 34 

CBH Pomba e Muriaé para o ano de 2019. O especialista informou que todos os orçamentos 35 

das parcelas de custeio dos contratos de gestão que a AGEVAP possui com os órgãos gestores, 36 

se baseiam no trabalho denominado “Estudo de Sustentabilidade”, desenvolvido pela 37 

AGEVAP. Este estudo indica o percentual das despesas operacionais da AGEVAP com que 38 

cada comitê contribui. Assim, o especialista fez uma apresentação da planilha orçamentária 39 

descrevendo as receitas, as despesas, os custos operacionais rateados, recursos humanos, 40 

dentre outros. Colocada em votação, a proposta orçamentária da parcela de custeio foi 41 

aprovada por unanimidade. 5. APRESENTAÇÃO DO ESTUDO SOBRE A QUALIDADE 42 

DAS ÁGUAS DA MICROBACIA DO RIO FUMAÇA A SER PROFERIDA PELO 43 

CONSELHEIRO ROBIN LE BRETON, REPRESENTANTE DA ASSOCIAÇÃO 44 



AMIGOS DO IRACAMBI. O Conselheiro Robin Le Breton informou que infelizmente não 45 

teve tempo de preparar a apresentação e informou que fará a apresentação em outra 46 

oportunidade. 6. APROVAÇÃO DAS ALTERAÇÕES DO REGIMENTO INTERNO DO 47 

CBH POMBA E MURIAÉ EM FUNÇÃO DA DELIBERAÇÃO NORMATIVA 48 

CERH/MG Nº 60, DE 13 DE DEZEMBRO DE 2018. O Presidente Heverson levou ao 49 

conhecimento dos conselheiros que, em função do atraso do processo eleitoral dos CBH’s 50 

mineiros iniciado em 2017, o CERH/MG determinou, conforme a Deliberação Normativa 51 

60/2018 que, para que não haja prejuízos aos membros eleitos naquele processo, necessário 52 

se faz a alteração dos regimentos internos dos CBH’s de Minas Gerais, alterando os artigos 53 

que tratam dos prazos dos mandatos, tanto dos conselheiros quanto das diretorias. Nesse 54 

sentido, observado o quórum qualificado da presente reunião, o presidente colocou em 55 

votação a inclusão deste item de pauta bem como a aprovação do novo Regimento Interno 56 

ajustado de acordo com a DN CERH/MG nº 60/2018. Assim, tanto a inclusão desde item de 57 

pauta quanto a redação do Regimento Interno foram aprovados por unanimidade. 7. 58 

ELEIÇÃO DE MEMBROS PARA COMPOSIÇÃO DA CTOCIG – CÂMARA 59 

TÉCNICA DE OUTORGA, COBRANÇA E OUTROS INSTRUMENTOS DE 60 

GESTÃO. O Presidente Heverson abriu este item da pauta e convidou a Conselheira Luiza 61 

Cortat, que participou do processo de reformulação das câmaras técnicas do CBH Preto e 62 

Paraibuna, do qual também é conselheira, a fazer uso da palavra e relatar aos presentes o 63 

resultado dos trabalhos do GT. A Conselheira Luiza informou que naquele comitê foi formado 64 

um Grupo de Trabalho cujo objetivo foi a discussão do funcionamento das câmaras técnicas 65 

existentes, com vistas ao aperfeiçoamento dos seus regimentos de forma a facilitar o 66 

funcionamento do colegiado. Luiza informou que houve a unificação das câmaras técnicas 67 

existentes e que foi aprovado um regimento mais simples que possibilitará o funcionamento 68 

mais eficiente da CT. Em seguida elencou os pontos de alteração mais relevantes. Após as 69 

explicações da Conselheira Luiza e a leitura da deliberação que criou a CTGRH do CBH Preto 70 

e Paraibuna, a plenária foi bastante receptiva à proposta de reformulação da CT existente nos 71 

mesmos moldes da Câmara Técnica de Gestão em Recursos Hídricos – CTGRH recém-criada 72 

no CBH Preto e Paraibuna. Ato contínuo, o Presidente Heverson colocou em votação a 73 

proposta de extinção da Câmara Técnica de Outorga, Cobrança e Outros Instrumentos de 74 

Gestão – CTOCIG e a criação da Câmara Técnica de Gestão em Recursos Hídricos – CTGRH. 75 

Proposta esta aprovada por unanimidade pela plenária. Em seguida passou-se à composição 76 

da CTGRH. A composição ficou da seguinte forma: do segmento Poder Público Estadual 77 

farão parte da CTGRH os Conselheiros Eduardo Araújo Rodrigues e Francisco Carlos 78 

Fernandes Tavares. Do segmento Poder Público Municipal, Lucas Dutra de Melo e Anezio da 79 

Cruz Rodrigues. Segmento Usuários: João Batista Pinto e Luiza Fonseca Cortat e do segmento 80 

Sociedade Civil Maria do Carmo Varella Bastos e Jackson Leandro Moreira Gonçalves. 8. 81 

COMUNICADO DOS CONSELHEIROS. O Presidente Heverson comunicou sua intenção 82 

de criar um Grupo de Trabalho para discussão de assuntos relativos a educação ambiental e 83 

capacitações. Proposta esta aprovada por unanimidade pela plenária. Ficando a cargo da 84 

AGEVAP encaminhar email institucional do Comitê a todos os membros solicitando 85 

manifestação de interesse dos membros em participar do GT. Ressaltou também a 86 

possibilidade de participação de pessoas interessadas que não fazem parte do Comitê. Após, 87 

será redigida deliberação nesse sentido.  9. ASSUNTOS GERAIS. Não havendo inscrição 88 



para assuntos gerais, passou-se ao próximo ponto de pauta. 10. ENCERRAMENTO. O 89 

Presidente agradeceu a presença de todos e, não havendo mais assuntos a tratar, deu como 90 

encerrada a reunião. 91 

                                                              92 

 93 

Guarani/MG, 21 de fevereiro de 2019. 94 
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 100 

 101 

 102 

João Batista Pinto 103 
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 105 

LISTA DE PRESENÇA 106 

 107 

Membros do COMPÉ: 108 

Sebastião Vieira de Jesus –IEF; Celso Luiz de Oliveira – SEAPA; Francisco Carlos Tavares 109 

- PMMG; Vicente de Paulo Pinto – PM Ubá; Anézio da Cruz Rodrigues – PM Goianá; Marco 110 

Aurélio dos Santos Silva – PM Miradouro; João Batista Pinto – COPASA; Maria Aparecida 111 

Muruci Monteiro – DEMSUR; Luiza Fonseca Cortat – FIEMG; Heverson Vieira Marangon 112 

– CEAVARP; Robin Le Breton – Associação Amigos do Iracambi; Jackson Leandro Moreira 113 

Gonçalves – FUPAC Visconde do Rio Branco; Maria do Carmo Varella Bastos - ABES. 114 

 115 

Convidados: João Ferreira Bonjour Neto – SEMASA; Helvécio Rodrigues Pereira Filho – 116 

PM Descoberto RPPN Alto da Boa Vista; Ronaldo Peixoto – DEMSUR. 117 


